

Caen monedas de emergentes (El Reforma 16/10/08)

Caen monedas de emergentes (El Reforma 16/10/08) Señala especialista que los mercados emergentes son vulnerables a la especulación pero hoy cuentan con las suficientes reservas para hacerle frente. Foto: AFP El real brasileño reporta una pérdida de 35 por ciento desde su cotización más alta frente al dólar; el peso mexicano cayó 29.4 por ciento Gustavo de la Rosa y Ernesto Sarabia Ciudad de México (16 octubre 2008).- México no está solo. Todas las monedas de los mercados emergentes han perdido terreno frente al dólar en las últimas semanas, principalmente por la salida de inversionistas extranjeros que buscan refugio para sus capitales en países más seguros. Aunque el peso es la divisa que más ha perdido en octubre, si se toman el punto más alto al que llegaron las monedas durante agosto, hay otras que han caído con más fuerza. Por ejemplo, hasta ayer, el real brasileño registra una pérdida de 35 por ciento desde su cotización más alta frente al dólar, en agosto pasado. El peso colombiano cae 32.3 por ciento, el mexicano 29.4 y el chileno 24.7 por ciento, desde ese mes, en que también consiguieron su mejor posición, en diferente día, frente a la moneda estadounidense. La depreciación en las monedas de países de Europa del Este es menos escandalosa, pero también se vieron afectadas. En Rumania, el lev perdió 22 por ciento y en la República Checa, la corona lo hizo 17.5 por ciento. En India y Rusia, economías emergentes con mayor fortaleza, la depreciación de su moneda fue inferior, la rupia, 16.9 por ciento, y el rublo, 11.4 por ciento. Este debilitamiento de los distintos tipos de cambio frente al dólar fue acompañada de una ola especulativa que provocó una caída de las reservas en varios países. En Brasil, su banco central reportó una reducción en reservas internacionales de 2 mil millones de dólares en una semana; en México fue de casi 9 mil millones, en el mismo periodo. "Ante una percepción negativa, los inversionistas buscan coberturas o se mueven de un mercado a otro, generando presión en el tipo de cambio. Las economías más avanzadas en América Latina no han sido la excepción, por lo que utilizan sus recursos disponibles en reservas para evitar una mayor especulación y generar certidumbre", explicó Gustavo Hernández, analista de Ixe. Los mercados emergentes son vulnerables a la especulación cambiaria, pero hoy cuentan con las suficientes reservas para hacer frente a la situación, dijo. Cabe recordar que entre el 8 y 10 de octubre pasados, el Banco de México intervino el mercado cambiario para restablecer su operación normal, vía subastas de dólares, lo que implicó una caída de las reservas internacionales de 8 mil 995 millones de dólares. Como medida adicional, para evitar una desaceleración de grandes proporciones en la economía, el Gobierno federal propuso para 2009 gasto adicional, principalmente para infraestructura (sin contar los recursos para iniciar la construcción de una refinería), por 53 mil 100 millones de pesos para hacer frente a un entorno externo más desfavorable, producto de la crisis financiera global. Esa cantidad no es menor, pues los dólares subastados por el Banxico equivalen al 46 por ciento de los recursos que propuso el Gobierno para gasto adicional el próximo año, según analistas. Buscan refugio Ginebra, Suiza (16 octubre 2008).- La crisis crediticia mundial ha incitado a mucho brasileños y mexicanos acaudalados a buscar carteras geográficamente diversificadas, reduciendo su exposición en los mercados emergentes en donde viven y realizan sus negocios. "El apetito por invertir en sus propios países se ha reducido", dijo Javier Arus Castillo, gerente general de Santander Private Banking International, que opera en nueve países latinoamericanos. Muchos están ahora inseguros sobre dejar su dinero en los mercados bursátiles o de capital latinoamericanos. "Ellos quieren tener mayormente efectivo, mayormente inversiones conservadoras", señaló. La gente más acaudalada de Latinoamérica tiene una larga tradición de mantener sus dineros en el extranjero, Miami y Suiza, para protegerse de los trastornos políticos, la hiperinflación y otros riesgos. Tanto BBVA como Santander dijeron que los latinoamericanos están casi exclusivamente eligiendo el dólar para sus tenencias de efectivo.